

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO NO POLÍTICO

de intereses materiales, noticias y anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolucion del periódico por los suscritores de fuera de la capital. indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS.	
Teruel 1 mes.	4 rs.	Para los suscritores á 25 cént. de real por línea. Los no suscritores á medio real línea. Remitidos 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.	
Fuera 3 meses adelantados	15		
6 meses	30		
12 id id.	56		

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

El único encargado de cobrar los débitos atrasados al periódico es Don Miguel Vallés.—Plaza del Seminario.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorro, á 32 rs.—Candeal, á 32.—Royo, á 30.—Jeja, á 29.—Moreno, á 22.—Centeno, á 19.—Cebada, 13.—Azúcar blanco, á 72 rs. arroba.—Id. terciado de 1.^a, á 70.—Id. id. de 2.^a, á 68.—Lana, á 50.—Aguardiente, de 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, á 10 y 14.—Aceite, á 70 rs. arroba.—Jabon, á 68 id. de Albalate.—Garbanzos de 1.^a, á 76.—Id. de 2.^a, á 68.—Id. del pais, de 22 á 40.—Bacalao, de 40 á 44.—Id. Escocia, á 76.—Judias del Pinet, á 28.—Id. blancas, á 28.—Arroz máquina de 1.^a, á 34.—Id. id. de 2.^a, á 30.—Id. id. de 3.^a, á 27.—Sal, á 4.

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de las Nieves.

Ya que ha tenido V. la bondad de invitarme, Sr. Director, á colaborar en su ilustrado Diario voy á permitirme escribir, impresionado por las últimas noticias que publica la prensa diaria, algunos artículos que tengan por fin examinar las reformas introducidas recientemente en su departamento por el Ministro de Hacienda.

Sin que nadie se ofenda, bien podemos asegurar que hacia muchísimos años que no se pensaba con tanto ahinco como actualmente, en producir sólidas y verdaderas economías, de tanta mayor necesidad, cuanto que la penuria del Tesoro es grande.

Ahora mismo aseguran los periódicos que todas las modificaciones introducidas en el personal de la Secretaría del Ministerio de Hacienda tienden á producir una rebaja en los gastos que aquel ocasiona, de un 60 por 100, sin que por esto se resienta el servicio público. Y no solo la Secretaría ha sido modificada, si que tambien las Direcciones, y por cierto que al suprimir algunas de las plazas dependientes de ellas se han escogitado relativamente muchas mas de las dotadas con sueldos crecidos que de las que disfrutaban una exigua remuneracion.

Cuando son considerables los sacrificios que deben hacer los contribuyentes en favor de nuestra situacion económica no sería justo que en todos los ramos de la administracion dejáran de plantearse cuantas modificaciones son posibles.

Merece nuestros pésames el Sr. Ministro de Hacienda por las repetidas órdenes circuladas á los jefes económicos de las provincias mandándoles que sin levantar mano procedan al embargo de las fincas y apremio de los compradores de bienes nacionales que han dejado de satisfacer sus plazos.

Prueba la buena gestion del Sr. Orovio el

alza experimentada por los fondos públicos que crece de dia en dia.

Sería una exigencia indisculpable pretender que en breve tiempo las cosas mejorasen hasta el extremo de que la situacion de España fuese tan próspera como las naciones mas florecientes de Europa, pues tanto equivaldría á desconocer lo lentamente que se verifica la regeneracion de los Estados cuando han llegado á un grado de aniquilamiento como el en que nosotros nos encontramos. Sucesivamente y paso á paso, si la paz es duradera, vendrá el dia en el que de nuevo podamos figurar con orgullo entre los demás países, y en que nuevamente España sea mirada con verdadero respeto.

En otra ocasion me extenderé en detalles sobre la conveniencia de no cesar en el camino que el Sr. Orovio ha emprendido, que es el único que puede conducir al objeto final de los deseos y aspiraciones de todo buen español, cual es, ver á nuestra patria grande y próspera.

X.

Tenemos el mayor gusto en insertar el artículo siguiente que nos ha sido remitido. Es el primero de una série destinados al exámen de algunas cuestiones económicas relacionadas con nuestro actual sistema de impuestos.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Muy señor mio y estimado amigo: en el periódico que V. tan dignamente dirige, ha leído el *Tonto de Peracense*: «Toda la prensa condena el aumento exorbitante que aparece en las nuevas tarifas de correos para el franqueo de la correspondencia.»

Hé aquí un parrafito, Sr. Director, que hará salir no de sus casillas, como vulgarmente se dice, al pobre *tonto*, sino de su atonía é indiferencia.

Esta indiferencia ha sido larga: el *tonto* no ha dicho «esta boca es mia» hace mas de cuatro años, por aquello de «en boca cerrada no entran moscas,» «y al buen callar etc.», y por eso á fuerza de callar se ha vuelto mas *tonto* de lo que era.

Y si sale hoy de su mutismo es porque está contento; y le place y re-place la situacion actual de Móstoles.

Y le place, porque esta situacion es una cosa grande, sublime, inimitable; antro de ventura y felicidad para tirios y troyanos, güelfos y gibelinos, cegries y abencerrajes.

Y le re-place, al acordarse de lo malo y mediano que ya pasó, y de lo peor que podrá venir despues.

Que descanse pues en paz lo que hay hoy: bien se está S. Pedro en Roma.

Héte aquí al *Tonto de Peracense*, despues de tantos dáres y tomáres, convertido en *tonto de orden*, ahí es nada lo del ojo!!

Vuelve á escribir de nuevo; pero no se ocupará por nada ni para nada de política gubernamentativa.

Ni hay para que: esta buena señora tiene tan elevados sus peldaños, que ni desde lo encumbrado de la torre de Babel, si hoy existiera, podría nadie trepar hasta ellos.

Y sería un zascandil, un temerario, un estúpido el que intentase censurarla ni oponerse á sus magníficas y relumbrantes concepciones.

El *tonto*, pues, embadurnará algunas cuartillas de papel, que V. tendrá la bondad Sr. Director de insertar en EL TUROLENSE..... si el tiempo lo permite, ocupándose tan solo de economía im-política; porque la política no es para las zarpas del *tonto*.

Ya le oigo á V. decir «Cómo un *tonto* se atreve á escribir *economía* en estos tiempos! Y en Móstoles donde la ciencia económica raya hasta lo mas empinado!»

«¡¡Hablar de *economía* en Móstoles, en este país privilegiado donde los economistas han resuelto satisfactoriamente los mas intrincados, difíciles y árdusos problemas de la ciencia!!»

«En Móstoles, donde los grandes y nunca bien ponderados economistas modernos han dejado muy atrás á los *Lavo*, *Quesuay*, *Turgot*, *Sully*, *Corbert*, *J. B. Say*, *Sismondí*, *Dunoyer*, *Malthus*, *Smit*, *Bentham*, *Cabarrus*, *Campomanés*, *Considerant*, *Flores Estrada*, *Jovellanos*, *Neker* y otros y otros!!»

Pues ahí verá V. Sr. Director!

El *Tonto de Peracense*, que ha leído algo de lo mucho que se ha escrito sobre economía im-política, se propone demostrar que todos esos autores no sabian ni la Q. comparados con los economistas de la tierra de Móstoles de hoy.

Y lo probará, como dos y tres son cinco, demostrando que á los economistas nacionales y estrangeros que ya pasaron, ni siquiera les ocurrió estudiar la teoría de los impuestos; y mucho menos practicarla con resultados tan ventajosos para los contribuyentes, como lo han hecho, lo hacen y lo harán, Dios mediante, nuestros economistas de hoy.

Para desempeñar esta tarea, por cierto nada difícil para un *tonto*, se necesita hablar de los

impuestos, porque hablando de ellos hay que mentar á los *imponedores*.

Por ende, otro dia principiará el *tonto* por el impuesto de sellos de franqueo que, sea dicho de paso, no da motivo ni remotamente «para que toda la prensa condene etc.»

Teruel 2 de Julio de 1877.—*El Tonto de Peracense*.

CRÓNICA GENERAL.

(Dice *La Correspondencia de Zaragoza*.)

«Un 80 por 100, segun cálculos aproximados, es en esta poblacion lo que ha desmerecido la venta de sellos de franqueo desde que se impuso la nueva tarifa en la correspondencia pública.

Tambien en esta Capital se nota una baja considerable en la compra de sellos de franqueo, á asegurándose que algunos comerciantes se valen de los carreteros que van á Valencia y Zaragoza para circular las cartas que envian á sus correspondientes.

Hacemos un llamamiento al Gobierno para que de nuevo rebaje el precio del franqueo, pues de otra suerte creemos que ha de aparecer muy mermada la renta que por este concepto percibe el erario público.

Nuestros amigos de la Sierra de Albarracin nos escriben lamentándose de lo fatal que ha sido allí la cosecha. Aseguran que es muy probable que en el próximo invierno aumente el número de personas que van anualmente á buscar trabajo á Andalucía.

No podemos pasar en silencio la noble y meritoria accion llevada á cabo por los señores que componen la Junta Directiva del *Fomento de la Produccion Nacional*, dignamente secundada por los señores Asociados.

Actos como el que vamos á relatar son el mas poderoso lenitivo de la honda amargura que causan las muchas miserias que desgraciadamente tienen lugar en nuestra sociedad, y el mejor ejemplo que podemos citar para que sirva á todos de enseñanza. Hé aquí ahora lo ocurrido:

Ramon Oliva, cafetero del mencionado Centro, falleció á consecuencia de una explosion de gas acaecida en el local que ocupa el mismo. Inmediatamente se inició una suscripcion á favor de la viuda é hijos del citado Oliva por los señores de la Junta, secundados por los demás Asociados, logrando reunir la cantidad de 576 duros que han sido distribuidos en la forma siguiente:

250 duros entregados á la viuda del mencionado Oliva para que con su importe compre una tienda de reventa de comestibles.

163 duros depositados en la Caja de Ahorros de Barcelona á favor del niño Ramon Oliva y Piñol, hijo del difunto cuya cantidad, junto con los intereses devengados, podrá percibir para redimirse de la suerte de soldado, ó al ser mayor de edad.

163 duros depositados en la propia Caja á favor de Dolores Oliva y Piñol para que con los

Algunos vecinos del Arrabal nos han dicho que en ciertas esquinas de la calle mayor hacen falta faroles, porque son puntos de bastante concurrencia y por la noche están enteramente á oscuras.

De nuestro estimado colega *La Union Católica de Valencia* tomamos la siguiente noticia:

Próxima á efectuarse una peregrinacion nacional á Avila y Alba de Tormes, para recorrer los lugares que santificó la seráfica doctora, elegante poetisa y santa ilustre Teresa de Jesús compatrona de la España, advertimos á nuestros lectores que dicha peregrinacion saldrá de Tortosa el 20 del actual y de Valencia el 21 á las 5:30 de la tarde para visitar dichos lugares con itinerario ya prefijado permaneciendo el 23 y 24 en Avila y tres dias en Alba de Tormes durante la excursion de ida, vuelta y permanencia unos 12 ó 13 dias y costando de 560 á 600 reales aproximadamente, haciéndose el viaje en ferro-carril en tercera, como una especie de sacrificio á la santa, cuyo lema era ó padecer, ó morir.

Esto contando que no hagan las empresas rebajas segun es de esperar, en su caso avisaríamos á nuestros favorecedores oportunamente. Las personas que á esta peregrinacion asistan deberán llevar cédula de vecindad y los clérigos licencia de su Prelado respectivo. En Salamanca el Obispo de aquella Diócesis está arreglando convenientemente las habitaciones

necesarias para los peregrinos lo cual gestiona tambien la junta de Tortosa creada al efecto.

Creemos que el número de españoles que á ella asistirán será considerable, hasta ahora se sabe que algunos Prelados asistirán á ella dándole mayor realce con su presencia.

Con asistencia de una concurrencia tan numerosa como escogida fué bendecida é inaugurada ayer la Fábrica de harinas de los Sres. Gomez, Casanova y Compañía. Figuraban entre las personas invitadas: las autoridades civil, eclesiástica, militar, el Alcalde de esta ciudad, los Sres. Ortega, Ferrero (D. Rafael), Urroz, Soldevilla, Catalán (D. Pedro Andrés), Lacasa, padre é hijo, Gomez (D. Ramon), Esteban, Arévalo, Marqués de Tosos, Ingünza, Ibañez, Mingo, Verdejo, Torres Muñoz y otros varios.

Los dueños de la Fábrica dispensaron á dichos señores la mejor acogida, obsequiándoles con un delicado refresco esmeradamente servido. Una vez terminado este, usaron de la palabra los Sres. Barroso, Garvayo, Báguena y Urroz, felicitando á los señores de la Compañía por haber importado á esta poblacion una industria reclamada por la abundancia con que en esta comarca se producen los cereales y deseando á aquellos el mejor éxito en su empresa.

Con mayor tiempo disponible daremos cuenta detallada á nuestros lectores de las condiciones que reúne dicha Fábrica, y de las ventajas que ha de reportar á la agricultura y al comercio de esta localidad.

La abundante lluvia que cayó ayer tarde en el término de esta Capital ocasionó una crecida del rio Alfambra, causando daños de consideracion, segun se nos asegura, á la huerta que fertiliza dicho rio.

ÚLTIMA HORA.

(De la *Correspondencia*.)

De hoy á mañana, tal vez, quedará ultimada la combinacion de gobernadores civiles, y se remitirán los decretos á la firma de S. M. inmediatamente.

Ha salido para Búrgos, escoltado por fuerza de la guardia civil, el ex-brigadier Villacampa.

El abogado D. Antonio Rodó estuvo ayer en la Presidencia del Consejo, con motivo de la crisis industrial que affige á Cataluña, entregando una esposicion que ha dirigido al Sr. Cánovas El Fomento de la Produccion Nacional.

Un viajero ha adquirido en Méjico, por la suma de 7500 francos, el pañuelo con que se limpió el rostro el emperador Maximiliano en Querétaro, momentos antes de morir.

Un certificado del presidente de la república mejicana atestigua su autenticidad.

Telégramas de la Agencia Fabra.

Bucharest, 3.—Se dice que el gran Duque Nicolás ha ido á Plewna.

Constantinopla, 3.—El general turco Mehemet-Ali, ha tenido con los rusos un combate en Rasgrad.

El resultado ha sido favorable para las tropas turcas.

Viena, 3.—La division rusa situada en Selwi, ha recibido la orden de atacar á Lowatz, á corta distancia de Plewna.

Atenas, 3.—Una gran parte del ejército griego se ha concentrado en la frontera turca.

Londres, 2.—Dice el *Times* que se ha establecido un acuerdo entre Italia y Alemania.

La primera de estas dos potencias seguirá la política de Alemania en Oriente.

Del Centro Telegráfico.

Londres, 2.—El embajador inglés en Constantinopla comunica oficialmente la noticia de que los turcos han ocupado Eskiinsaghra, apoderándose de algunos cañones y otros objetos.

Viena, 2.—Por diferentes conductos se han confirmado los despachos que anunciaban las sucesivas é importantes derrotas sufridas por los rusos cerca de Plewna, encontrándose sus fuerzas en muy crítica situacion y sin obstáculo alguno los turcos para llegar hasta Tirnova.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.